

Programm 4. Austauschtreffen der Plattform ZiAB 09.03.2019 in Olten

Umsetzung des beschleunigten Asylverfahrens – ein Blick hinter die Zäune

Liebe Engagierte und Interessierte

Beim letzten Austauschtreffen im Februar 2018 haben wir uns vertieft mit der Situation von Asylsuchenden beschäftigt. Der kommende Anlass gewährt Einblicke hinter die bürokratischen und faktischen Mauern von BAZ, beleuchtet kritisch die bisherige Umsetzung des beschleunigten Verfahrens und rückt die offiziellen und faktischen Handlungsspielräume von Freiwilligen in den Fokus.

Ab 9.30	Eintreffen (Kaffee und Gipfeli)
10.00	Begrüssung
	Ruth-Gaby Vermot, Präsidentin der Schweizerischen Beobachtungsstelle
	für Asyl- und Ausländerrecht
	Hinsehen – Hinhören – und dann?
	Gedanken zum Engagement zwischen Stillschweigen und Aufschrei
	Laura Tommila, Geschäftsleiterin ZiAB
10:20	BAZ: Zwischen Harmonisierung und Fragmentierung
	- Überblick: Bauten, AkteurInnen, Verordnungen, Berichte
	- Gute und bedenkliche Entwicklungen und Beobachtungen
	- Politische Arbeit der ZiAB: geplante Interventionen
	Laura Tommila
11:00	Vorstellungsrunde: Teilnehmende und ihre Projekte
11:30	Input mit Diskussion: Kritische Einschätzung der bisherigen Umsetzung
	Tobias Heiniger, Jurist Schweizerische Flüchtlingshilfe
12.30	Mittagspause (mit Verpflegung)
13.15	Freiwilliges Engagement in Boudry: Hürden und Erfolge
	Denise Graf, Amnesty International / Droit de Rester Neuchâtel
13.30	Austausch in Gruppen:
	- 'Offizielle' vs. 'reelle' Rahmenbedingungen für Freiwillige in und um BAZ
	- Sammlung Best Practices/Erarbeitung Standards
14.30	Résumé der Gruppendiskussionen
15.00	Offizielles Ende der Tagung
Bis 17.00	Freier Austausch beim Apéro

Veranstaltungsort

Kurs- Seminarzentrum Sälihof Riggenbachstrasse 8 4601 Olten

(Ca. 5 Gehminuten vom Bahnhof entfernt)

Anmeldung online bis am 04.03.2019

Die Teilnahme ist kostenlos. (Anlass auf Deutsch mit französischer Übersetzung)

Nach der Anmeldung werde ich Ihnen eine Bestätigungsmail mit weiteren Informationen schicken (spätestens eine Woche vor dem Anlass). Sollten Sie keine solche Mail erhalten, setzen Sie sich bitte mit mir in Verbindung.